
COMMUNE DE BRANCEILLES

PROCES-VERBAL DE LA SEANCE DU CONSEIL MUNICIPAT DU 14 MARS 2023

Présents : SABATIER Sabine - GIBERT Richard - EVENO Yves - DELATOUCHE Rémi - GISCARD Sylvain -
HOCHARD Sonia - LEYMAT Philippe

Absents excusés : LEDOUX Joséphine - RAMEAU Michel

Début de la séance : 20h40

secrétaire de séance : GIBERT Richard

ORDRE DU JOUR

APPROBATION DU PROCES VERBAT DE I.A SEANCE DU 14 FEVRIER 2023

Pas de remarque des conseillers municipaux

Approbation du procès-verbal du 14 février 2023 à l'unanimité

POUR:7

CONTRE : 0

ABSTENTION :0

QUOTE.PART - FEDERATION DEPARTEMENTATE D,ELECTRICITE ET D,ENERGIE DE tA CORREZE

Madame le Maire présente aux membres du conseil municipal le courrier de la Préfecture de la Corrèze

concernant la participation fiscalisée aux dépenses des syndicats de communes 2023.

En fait part notamment du montant de la quote-part de la commune au titre des dépenses de la

Fédération Départementale d'Electricité et d'Energie de la Corrèze, qui s'élève à 666,87 € identique au

montant de l'a nnée dernière.

La commune a le choix

- Soit d'accepter la mise en recouvrement par les services fiscaux, auprès des adminlstrés, de

cette somme fixée par la Fédération Départementale d'Electricité et d'Energie de la Corrèze,

augmentation des im pôts.

- Soit que cette participation soit inscrite au budget de la commune - participation forfaitaire-

Après en avoir délibéré, le conseil municipalaccepte à l'unanimité

- Que cette participation soit inscrite au budget de la commune - participation forfaitaire

M. Delatouche demande quelle est la mission de la FDEE : le syndicat d'électrification a en charge la

gestion du réseau d'électrification pour le compte des communes notamment les extensions de

réseaux pour les raccordements, ainsi que la gesüon des réseaux d'éclairages publics. ll intervient

pour Branceilles pour le remplacement de l'armoire électrique de l'éclairage public de la commune,

travaux qui devraient être réalisés au cours de l'année 2023.

M. Leymat précise que le syndicat intervient pour des missions de développement de la commune, il

est donc plus logique que cette participaüon soit inscrite au budget'

M. Eveno précise qu'il y a une réunion de la FDEE lundi 20 mars à 10h00 à Meyssac à laquelle il ne

pourra pas participet M. Leymat se porte volontaire pour y assister'



POUR :7

CONTRE :0

ABSTENTION :0

VOTE DU COMPTE DE GESTION DU BUDGET PRINCIPAL 2022

Le conseil municipal, après s'être fait présenter les chiffres de l'exercice du budget principal 2022,|e

détail des dépenses effectuées et celui des mandats délivrés, les bordereaux de recettes, les

bordereaux de mandats, les titres définitifs des créances à recouvrer, le compte de gestion dressé par

le receveur n'appelant ni observaüon, ni réserve de sa part et étant en conformité avec le compte

administratif du budget principal 2022 a voté le compte de gestion du budget principal

POUR :7

CONTRE :0

ABSTENTION :0

VOTE DU COMPTE ADMINISTRATIF 2022 _ BUDGET PRINCIPAT

Monsieur Richard GIBERT, 1"'adjoint, présente le compte administraüf budget principal dressé par

Madame le Maire.

Madame le Maire ne prend pas part au vote.

Après en avoir délibéré, le conseil municipal a voté le compte administratif du budget principal

POUR:7

CONTRE :0

ABSTENTION :0

M. Leymat précise que le montant des recettes prend en compte les reports des excédents des
années précédentes qui s'accumulent ce qui correspond à la réserve de la commune.

Résultats reportés 283 099,55 t9 618,73 19 618,73 283 099,55

Opérations de

l'exercice

223 540,49 266 621,,96 82726,50 67 887,75 306 266,99 334 509,71,

TOTAUX 223 540,49 549 721,,51, 1,02 345,23 67 887,75 325 885,72 6\7 609,26

Résultats de clôture 3261.81.,02 34 457,48 291,723,54

Restes à réaliser 92 540,99 44 062,92 92 540,99 44062,92

TOTAUX CUMULES 223 540,49 549 721,,51, 794 886,22 1,1,1,950,67 41,8 426,71- 661672,\8

Résultats définitifs 3261,81,,02 82 935,55 243 245,47

LI BELLE FONCTIO \NEMENT INVESTISSEMENT ENSEMBLE

Dépenses

ou

Déficit

Recettes

ou

Excédents

Dépenses

ou

Déficit

Recettes

ou

Excédents

Dépenses

ou

Déficit

Recettes

ou

Excédents



M. Leymat demande quelle est la nature de nos contrats ENEDIS : nos contrats sont repassés en

contrat convenüonnés ce qui nous permet de profiter du bouclier tarifaire limitant l'augmentation à

1,s%.

M. Giscard demande s'il y a une ligne au budget pour la prise en compte de la médecine du travail : il

faudra en tenir compte dans le budget 2023 (84-85€ par agent)

M. Leymat demande quel est le montant versé à la Communauté de communes : nous versons 14

437,00 €

Mme Hochard demande pourquoi le revenu des immeubles a augmenté, cette ligne regroupe le
logement communal et la salle polyvalente, elle regrette que les 2 postes soient regroupés sur la

même ligne.

M. Leymat remarque que le report des années précédentes fausse l'appréciation du résultat global de

l'année, il est rappelé que le résultat du compte administratif est posiüf même sans le report des

années précédentes.

AFFECTATION DU RESULTAT DE FONCTIONNEMENT DU BUDGET PRINCIPAL 2022

Après avoir rappelé que les chiffres du compte administraüf du budget principal 2022,ledit compte
exact et conforme au compte de gesüon du receveu; l'affectation de résultat de fonctionnement du

budget principal 2022 pour le budget primitif principal 2023, s'établit comme suit :

Restes à réaliser au 31t12t2022
Ligne 001 BP 2023

- Dépenses d'investissement 92 540,99

44 062,92

Solde -48 478,07

- Recettes d'investissement

Excédent de financement de la section d'investissement au 3111212022

- Rappel du solde d'exécution cumulé -34 457,48

Pour mémoire
- Excédent de fonctionnement antérieur reporté

Solde d'exécution de la section d'investissement au 3111212022

- Solde d'exécution de I'exercice
- Solde d'exécution cumulé

- Rappel du solde des restes à réaliser

Résultat de fonctionnement à affecter
- Résultat de l'exercice

- Résultat antérieur . . .

POUR: 7

CONTRE:0

ABSTENTION :0

283 099,55
-19 6'!8,73

-14 838,75

-34 457,48

-48 478,07

Besoin de financt -82 935,55

43 081,47

283 099,55

Total à affecter 326 181,02

AFFECTATION DU RESULTAT DE FONCTIONNEMENT AU BUDGET 2023

A) EXCEDENT
- Exécution du virement à la section d'investissement (C.1068)

Solde disponible :

^]:::it::: 
t =':::::: ::ï-" 

(c 002 Recettes) BP 2023 LIGNE 002 Recette

82 935,55

243 245,47



APPROBATION DU COMPTE DE GESTION 2022 - BUDGET ASSAINISSEMENT

Le conseil municipal, après s'être fait présenter les chiffres du budget assainissement2022,le détail
des dépenses effectuées et celui des mandats délivrés, les bordereaux de recettes, les bordereaux de

mandats, les titres définitifs des créances à recouvre; le compte de gestion dressé par le receveur

n'appelant ni observaüon, ni réserve de sa part et étant en conformité avec le compte administraüf du

budget assainissem ent 2022, a voté le compte de gestion du budget

POUR:7

CONTRE:0

ABSTENTION :0

VOTE DU COMPTE ADMINISTRATIF 2022 - BUDGET ASSAINISSEMENT

Monsieur Richard GIBERI, 1-" adjoint, présente le compte administraüf budget assainissement collecüf
présenté par Madame le Maire.

Madame le Maire ne prend pas part au vote.

Après en avoir délibéré, le conseil municipal a voté le compte administraüf du budget assainissement.

POUR: 7

CONTRE:0

ABSTENTION :0

M. Giscard demande à quoi correspond le report en dépense de 1 304,38, correspond à une réserve
pour des travaux d'invesüssement.

M. Leymat précise que l'assainissement comme le compte administratif est faussé par les reports
antérieurs aujourd'hui le budget assainissement est légèrement déficitaires dû en partie à la
diminuüon des consommations d'eau et du nombre augmentant de maisons fermées raccordées au
réseau. Pour Bellovic le volume moyen consommé est de l2o m3/foyer/ans.

M. Giscard demande le nombre foyer raccorder au réseau : 23 foyers

Résultats reportés

Opérations de

I'exercice

1-7 604,17

29 235,34

1,L 533,76

1 304,38

8 0L4,43 7 847,24

1 304,38

L9 618,60

29 235,34

1"9 381,0C

TOTAUX 1.1.604,11 40 769).4 9 318,81 7 847,24 20 922,98 48 676,34

Résultats de clôture

Restes à réaliser 0,00

291,64,93 'J,471,,57

0,00

27 693,3É

0,0c

TOTAUX CUMULES 1,1,604,17 40 769,10 9 318,81 7 847,24 20 922,99 48 61"6,34

Résultats définitifs 291,64,93 '1,471,57 27 693,36

I-UI\L I IUNNTIVIIN I INVESTISSEMENT ENSEMBLE

LI BEttE Dépenses ou

Déficit
Recettes

OU

Excédents

Dépenses ou

Déficit
Recettes

ou Excédents

Dépenses ou

Déficit
Recettes

ou Excédents



M. Eveno demande quelle est la capacité de la staüon d'assainissement : une trentaine de foyer.

M. Leymat rappelle qu'à partir de 2025 l'ensemble des communes doivent transférer leur
compétence assainissement à la communauté de communes, ce qui pourrait se faire avec BELLOVIC.

ll reste une annualité d'emprunt à rembourser

AFFECTATION DE RESULTAT DE FONCTIONNEMENT DU BUDGET ASSAINISSEMENT 2022

Après avoir rappelé les chiffres du compte administratif du budget assainissemenl2022,ledit compte
exact et conforme au compte de gestion du receveur, l'affectation du résultat de fonctionnement du

budget assainissement2022 pour le budget primitif assainissement 2023, s'établit comme suit :

Pour mémoire
- Excédent de fonctionnement antérieur reporté

-Excédent d'investissement antérieur reporté

Solde d'exécution de la section d'investissement au 3111212022

- Solde d'exécution de l'exercice
- Solde d'exécution cumulé

Restes à réaliser au 311'|'212022

0,00 F

Ligne 001 BP 2023

29 235,34

-1 304,38

-167,19

1 471,57

0,00

0,00

0,00

1 471,57

0,00

1 471,57

-70,41

29 235,34

29164,93

- Dépenses d'investissement

- Recettes d'investissement

Besoin de financement de la section d'investissement au 3111212022

- Rappel du solde d'exécution cumulé
- Rappel du solde des restes à réaliser

Résultat de fonctionnement à affecter
- Résultat de l'exercice

- Résultat antérieur

Solde

Excédent de financt
total

Total à affecter

AFFECTATION DU RESULTAT DE FONCTIONNEMENT AU BUDGET 2023
A) EXCEDENT

- Exécution du virement à la section d'investissement (C.1068) .

Solde disponible :

oo"::i,::: , .l::oent reporté (c 002 Recettes)

0

1 471,57

27 693,36

POUR : 7

CONTRE : 0

ABSTENTION :0

PRESENTATION DU PROJET D,AMENAGEMENT ET DE DEVELOPPEMENT DURABLE (PADD) DU PLUI

MIDI CORREZIEN ET DEBAT :

Madame Le Maire présente aux membres du conseil municipal le Projet d'Aménagement et

de Développement Durables (PADD) du PLUi Midi Corrézien. ll convient de débattre et de

retranscrire les points de débat dans une délibération'

- Monsieur philippe LEYMAT regrette que le PADD favorise la concentration autour des 3 pôles

d,attractivités Beaulieu, Beynat et Meyssac au détriment des pôles ruraux' Ceci pouvant aller à

l'encontre du mainüen des écoles dans les communes rurales



- Monsieur Sylvain GISCARD confirme que cela peut aussi aller à l'encontre du dynamisme des bourgs.

- Monsieur Philippe LEYMAT estime que l'écart des surfaces construcübles par parcelles entre les pôles

d'attractivités et les pôles ruraux n'est pas sulfisamment important pour rendre les parcelles dans les

petites communes plus attractives.

- Madame Sonia HOCHARD complète en précisant que les futurs habitants ne voudront pas venir

s'installer dans une peüte commune s'ils doivent se retrouver dans un loüssement.

- Monsieur Philippe LEYMAT apporte une autre remarque: le fait de déterminer les parcelles

constructives sans concertation avec les propriétaires pose problème; la détermination des parcelles

constructibles devrait être tributaire de l'engagement du propriétaire de bâtir ou de vendre pour bâür.

- Monsieur Richard GIBERT pense qu'il aurait été plus cohérent de définir des critères d'éligibilité des

terrains à la construction sans figer les parcelles. Le volume de parcelles constructibles attribué aux

communes ne serait consommé qu'en fonction des demandes des propriétaires et des critères

d'éligibilité.

- Monsieur Philippe LEYMAT aurait souhaité qu'il y ait une répartition tenant compte des critères

d'attracüvités notamment pour les communes ayant des écoles ou faisant partie d'un RPI

(regroupement pédagogique intercommunal) afin de ne pas mettre en péril les écoles rurales au profit

des écoles des pôles d'attracüvités Bea ulieu-Beynat-Meyssac.

- remarque du groupe: regret que le PADD ne soit pas plus exigeant sur l'intégration des énergies

renouvelables dans les constructions.

Questions diverses: Pour la préparaüon du budget 2023

PROJETS D'INVESTISSEMENTS 2023 :

RESTES A REAIISER ATELIER 85600 € HT (80 182,46 € après consultation)
ALEAS ET MAITRISE D'(EUVRE INCLUS

AIDE DEPARTEMENT :24 224 €

DETR : 42800 €

SECHOIR 141 4OO €HT

ALEAS ET MAITRISE D'CEUVRE INCLUS

AIDE DEPARTEMENT: 15 000 €

DETR DEMANDEE:70700€
EGLISE REFECTION PIGNON 15 788,75 EHT

ALEAS ET MAITRISE D'CEUVRE INCLUS

DETR DEMANDEE :7 894,37 €
REMPLACEMENT BORNES INCENDIE 6840 €HT
DETR DEMANDEE : 1710 €
COFFRE ECLAIRAGE PUBLIC SUBVENTIONNE A 90 %
PARTICIPATION COMMUNE 283,92 €
JARDIN : 35 000,00 €
VOIRIE : 30 000,00 € notamment le chemin de Claval (reprise des bordures) et Ie chemin de
Puy Laga rde (remise empierrement)
La communauté de Communes doit reprendre des voies intercommunales
2023 Ie route de la Borie (reprise des rives) et point a temps sur le chemin

La séance est levée à 23h30

cette campagne

de la Bouyge haute

Richa rd G IBFRT


